



Mensaje del Secretario General de la UDUAL a la membresía y a los Organismos de Cooperación y Estudio de la UDUAL

7 de septiembre de 2020

Muy estimadas rectoras, rectores y presidentes de los OCE:

Es un placer nuevamente dirigirme a ustedes.

A nombre de la Dra. Dolly Montoya, nuestra presidente, les saludo con afecto esperando que en lo personal, y en relación con sus comunidades, se encuentren bien de salud.

Hemos iniciado el segundo semestre académico de 2020 y lo hacemos, infortunadamente, todavía, bajo los impactos que la pandemia sigue imponiendo.

A pesar de ello, las universidades y las Instituciones de Educación Superior que forman parte de la UDUAL siguen cumpliendo su responsabilidad con sus comunidades con mucho entusiasmo, a pesar de las enormes dificultades que enfrentamos.

La UDUAL, su Presidencia y su Secretaría General, conscientes de toda esta complejidad, han mantenido sus actividades con el propósito de acompañar y ayudar a nuestras afiliadas a salir adelante.

Una tarea que nos ha preocupado y ocupado mucho es la de ayudar en la capacitación de nuestros profesores en la novedad que implica enseñar desde la virtualidad. Ya en comunicados anteriores les informé de diversos cursos que están en proceso con varias universidades. Sin embargo, hay una novedad que deseo referir. En días pasados, en asociación con la ASUP (Asociación de Universidades del Perú) y la Universidad de La Cantuta de Perú, inauguramos una serie de cuatro cursos gratuitos para capacitar a profesores en el manejo de la pedagogía y la didáctica de la educación virtual. Se inscribieron 1,069 profesores de todos los países de América Latina y el Caribe. Y con la Universidad Abierta y a Distancia de Colombia (UNAD) y The West Indies University (UWI) estamos conversando la posibilidad de nuevos cursos similares. Algo semejante estamos diseñando para los estudiantes. A pesar de la creencia, en ocasiones no debidamente sustentada, de que nuestros estudiantes son muy diestros en el manejo de la tecnología digital, no todos tienen esas habilidades. Vamos a organizar cursos para ellos.

Hemos organizado infinidad de webinars y en breve tendremos otros, con la participación de profesores y estudiantes, que nos narrarán sus experiencias de lo que ha significado para ellos estudiar y enseñar virtualmente y sus diferencias con respecto a la educación presencial. Estoy seguro que serán muy aleccionadores.

Una decisión que adoptaron la Presidencia y la Secretaría General, desde el inicio de la pandemia, fue la de mantener, por todas las vías posibles, el contacto entre nuestras afiliadas. Ello explica los numerosos webinars, más de 40 hasta la fecha, que hemos organizado; la emisión de boletines regionales y, últimamente la realización de asambleas de las macroregiones de la Unión. En días pasados, bajo los auspicios de la Universidad del Bosque y de la Universidad de Ciencias Aplicadas y Ambientales (UDCA), ambas de Colombia, llevamos a cabo la X reunión de la región Andina. Fue un encuentro muy provechoso porque se trataron temas de interés para

los participantes pero, sobre todo, se reaseguró la convicción que ahora, más que nunca, tenemos que estar juntos y apoyarnos. El 24 de septiembre sostendremos la V Asamblea Macrorregional Caribe Centroamérica y México y, posteriormente, en octubre la de las regiones Brasil-Cono Sur.

En días pasados, el Consejo Ejecutivo, en compañía de los representantes de los OCE, realizamos la VII reunión virtual de ese órgano de gobierno colegiado de la UDUAL. Se trataron diversos temas y se presentó el plan de trabajo para el segundo semestre de este año. Una de las decisiones adoptadas fue la de llevar a cabo lo que nuestra Presidente llamó una profunda reflexión de lo que nos ha acontecido y lo que está representando, para la educación superior en la región, la pandemia. Para apoyar esa reflexión llevaremos a cabo una encuesta para conocer qué opinan las afiliadas acerca de los temas de deserción, calidad de la enseñanza, la investigación. Con esa información podremos, de manera sustanciada, no sólo tener un diagnóstico bastante certero de lo que ha ocurrido sino, y muy importante, lo que tendremos que hacer para enfrentar los retos que inevitablemente están presentes. De esta reflexión haremos una publicación que, estamos convencidos, tendrá una importancia histórica.

Con la CELAC hemos proseguido con nuestro trabajo de cooperación. En fechas recientes realizamos conjuntamente un seminario sobre patentes. En breve verá la luz del día una nueva publicación CELAC-UDUAL que estará disponible para todos en nuestra página web.

Deseo informarles también que la UDUAL, como organización, está trabajando a todas sus capacidades para acompañar y ayudar a sus afiliadas. Y deseo reiterar la invitación para recibir sus sugerencias y comentarios sobre cómo podemos incrementar ese empeño. Hoy, más que nunca, la UDUAL cobra sentido para ofrecer al mundo universitario latinoamericano y caribeño, un espacio de cooperación y apoyo mutuo. Enfrentar la pandemia significa, inevitablemente, lo colectivo, no lo individual.

Reciban todas nuestras universidades e Instituciones de Educación Superior un saludo solidario y tengamos la confianza de que a pesar de las ominosas condiciones que estamos enfrentamos, saldremos adelante.

Dr. Roberto Escalante
Secretario General

Unión de Universidades
de América Latina y el Caribe
Ricardo Flores Magón 1, Piso 9
Nonoalco-Tlatelolco, Alc. Cuauhtémoc
CDMX, C.P. 06995
secretaria.general@udual.org



Este correo fue enviado a {{ contact.EMAIL }}

Recibes este mensaje porque eres parte de la comunidad UDUAL

Eliminar suscripción

Enviado por

 sendinblue

© 2020 Unión de Universidades de América Latina y el Caribe